
COMPTE RENDU DU GROUPE DE TRAVAIL N°2 DU 25/06/2010 

« Questionnaire aux élus » 

 

Etaient présents :  

Marie-Line FABRE, Directrice Générale des Services de la Communauté de Commune du Quercy 
Caussadais et Coordinatrice du projet Maison de l’Emploi Développement Durable ;                                                        
Jean-Pierre BOUGLON, Bureau d’étude en charge de l’OPAH  (Opération Programmée 
d’Amélioration de l’Habitat) ;                                                                                                                                             
Yves RAGOUGNEAU, Conseil de Développement ;                                                                          
Gérard THIERCELIN, Conseil de Développement ;                                                                                       
Sabine MARTIN, élue au Comité Syndical du Pays Midi Quercy ;                                                    
Jocelyn CROS, Chambre d’Agriculture ;                                                                                                                   
Julien BIRLINGER, Chargé de  mission Plan Climat Energie Territoire au Syndicat Mixte du Pays 
Midi Quercy ;                                                                                                                                                    
Valérie GOURG, stagiaire au Syndicat Mixte du Pays Midi Quercy. 

Julien BIRLINGER rappelle les objectifs de cette réunion : établir un questionnaire destiné aux élus 
pour établir un diagnostic qualitatif du territoire autour de 3 thèmes : Maison de l’Emploi 
Développement Durable, l’OPAH et le développement de la filière bois. Ces 3 thèmes se regroupent 
autour de l’efficacité énergétique, l’emploi et le bâtiment. 

Julien BIRLINGER présente le projet de la Maison de l’emploi Développement Durable en rappelant 
que c’est un projet national avec une application territoriale qui a pour mission d’identifier les métiers 
en développement du fait de la croissance verte, pour favoriser les bâtiments plus économes, pour 
identifier et adapter les formations. Pour y parvenir, nous nous appuyons sur la Cellule Economique 
Régionale de la Construction-Cellule Régionale de la Concertation (CERC-CRC) qui nous fournit un 
diagnostic quantitatif du territoire et le groupe de travail sur le terrain, à travers le questionnaire aux 
élus, établit un diagnostic qualitatif du territoire. 

Julien BIRLINGER précise qu’il faudra faire valider notre questionnaire par le CRC –                             
Rappel : le rendu des groupes de travail se fera le 15 octobre lors du 2ème COPIL et 2ème APP. 

Au sujet de la filière Bois Energie, Jocelyn CROS explique qu’il y a déjà 7 chaufferies bois mais il 
s’agit de sensibiliser et de faire un diagnostic énergétique et forestier afin d’étendre le chauffage à 
d’autres agriculteurs ainsi qu’à l’usage agricole. Jocelyn CROS rappelle qu’avec ses partenaires, ils 
ont pu conforter un emploi à la CUMA par la relance du bois énergie. 

Jean-Pierre BOUGLON nous précise qu’il doit visiter toutes les communes ; nous décidons donc avec 
son accord, qu’il posera le questionnaire aux élus : au questionnaire pour l’OPAH, sera rajouté des 
questions concernant la Maison de l’Emploi et la filière bois énergie. 

Il est convenu que Valérie GOURG préparera l’introduction du questionnaire en mettant en avant la 
globalité du projet ; les 3 thèmes sont liés et ne doivent pas être traités séparément. 

Il sera rappelé aussi que les projets sont des démarches de la Maison Commune Emploi Formation, du 
Pays Midi Quercy, de l’Alliance Villes Emploi et de la Maison de l’Emploi Développement Durable : 
il est important de fédérer l’information auprès des élus. 



Jean-Pierre BOUGLON transmettra son questionnaire « OPAH » afin que nous rajoutions les 
questions manquantes relatives à la Maison de l’Emploi et celles concernant la filière Bois Energie. 

Valérie complètera ce questionnaire et le soumettra à l’ensemble du groupe de travail pour validation 
avant envoi à Jocelyne BLASER de la CRC. 

Le Pays enverra enfin le questionnaire finalisé aux élus par mail pour qu’ils puissent les préparer avant 
l’entretien. 

Jean-Pierre BOUGLON enverra à Valérie son planning des rendez-vous pour qu’elle puisse 
l’accompagner aux entretiens pour lesquels elle sera disponible. 

Sabine MARTIN demande que la question de la mobilité soit ajoutée au questionnaire : ce 
questionnaire aux élus étant une 1ère étape, nous resterons sur des questions globales – dans une 2ème 
étape, les sujets seront approfondis et c’est à ce moment là que nous pourrons ajouter les questions de 
la mobilité.  

 

 


